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(E) ENTREVISTA. MARCO CARRILLO, alcalde de San Pablo, sobre el inicio de su gestión y las finanzas en la casa edilicia: 

“El estado financiero de la municipalidad 
es muy complicado, no tenemos recursos” 
poLítica. El militante del PPD 
asumió en reemplazo de Juan 
Carlos Soto como máxima 
autoridad en la comuna. 
Para comenzar su labor está 
realizando un análisis de 
las distintas unidades que se 
encuentran en grave crisis, lo 
que obligará a realizar ajustes 
y recortes presupuestarios. 

Verónica Salgado pensación, entre otros ítems. 
cronicaQaustralosorno.cl Aunque enfatizó que el proble- 

ma económico no sólo se con- 
centra en Educación, sinotam- 

1 militante del PPD, — biénen Salud y en el municipio 
Marco Carrillo, re- mismo, situación quese arras- 
cién asumido alcalde — tra desde la administración sa- 
de San Pablo, está — lienteliderada por Juan Carlos 

realizando un análisis de las. Soto, quien estuvo durante dos 
unidades municipales parave- — períodos. Pa — 4 
rificar cuál es la real situación Elnuevojefecomunal tiene EL ALCALDE MARCO CARRILLO ASUMIÓ EL 6 DE DICIEMBRE LA ADMINISTRACIÓN COMUNAL DE SAN PABLO, DONDE ESTARÁ POR 4 AÑOS. 

financiera y administrativa de — 46años, esoriundo de San Pa- A 
la comuna que da la bienveni- — blo, donderealizósus estudios — teregional, Leonardo delaPr  “EstántodOSsCOnvO- ud. Porahora, en el Departa- — raresponderalasnecesidades 
daala Región de Los Lagos. básicos en la Escuela Delicio — da. FueseremideGobiernoen- Cados para trabajar mento de Educación hay un — delaciudadanía. También soli- 

En una entrevista con El Cárdenas y la enseñanza me- — tre2017 y 2018. en este nuevo airepa- — problema queimplicaqueno  cité que se adopten medidas 
Austral de Osorno, eljefe co- — dia en el Liceo Fray Pablo de Suequipo de confianza es- ra San Pablo, que es-  sepuede despedir gente, por- — paramejorarel trato alos usua- 
munal precisó que es urgente — Royo, para luego estudiar Pe- — tá compuesto porKarinaRiflo,  peramos nos llevea que están las cotizaciones y — rios delas distintas unidades 
controlar la creciente deuda — riodismoen la Universidad Ma- enel cargo de administrador Crecer enel desarro-  Otrasprestacionesimpagas. No — municipales, porque es nece- 
queexiste enel Departamento yor de Temuco. Trabajó enel municipal; Jorge Bravo, como Jo local y mejorarla Habrá despidos masivos, va- _ sario que las personas se sien- 
Administrativo de Educación — municipio de San Pablo entre — titulardelasecretaríacomunal Calidad dle todoslos  MOSAtTatardemantenerala — tan más cercanas y vinculadas 

   
  

Municipal Daem, que supera 2008 y 2010, para luego su-— de planificación (Secplam: — abitantes demuestra — Ente ensus puestos de traba-  conel municipio. Que encuen- 
los $1.000 millones en deudas — marse en 2015 como parte del — Francisca Negronicomo titular E jo, porquenosomos dela polí tren respuestas, y si no son in- 
previsionales, cajas de com- — equipo delentonces intenden- en asesoría jurídica; Sergio COMUNA”. tica que el hilo se corta porlo.— mediatas, que sientan que tra- 

Águilacomo encargado de De- más delgado. Perosi alguienno — bajamos enellas. Es tener una 
portes; Mauricio Salvo como cumplió con sus funciones y — política de administración co- 

E asesor digital. Además, Miguel — jor forma posible los próximos — tiene un mal desempeño, es — munal de puertas abiertas. 
Super 0 ortunidades Raddatzasumiócoma director 4años.Les planteequesitodos — otrotema. 

subrogante de Educación y — remamos para el mismo lado, ¿Cuál es el estado en que recibe 
Claudia Hernández como di- vamos a poder salir dela difícil -¿Cuálesfueron los primeros li- la municipalidad?, ¿cómo está el 

  

   

rectora de Salud. situación en que estáel muni neamientose instrucciones que — presupuesto? 
cipio. solicitóasu equipo? -El estado financiero de la mu- 

-¿Cómo han sido susprimeros dí- -Lo primero que estamos tra=— nicipalidad de San Pablo es 
ascomoalcalde? «¿Vienen despidosenalgunade — bajando, es potenciar lacarte-— muy complicado, no tenemos 
-Estoy bastante contento, lastres unidades, como son mu- — ra de proyectos, verificar cuá- — recursos. Es decir, el problema 
que haexistido unarecepción — nicipal, Salud y Educación? les dejó avanzado y en qué es- — nosólo es en Educación, tam- 
muy buena de parte de losfun- — -La verdad, estamos analizan- — tado se encuentran los desa- — biénlaestructuramunicipal es- 
cionarios, que no mela espera-— do.esa realidad, por lo quees- — rrollados porla administración — tá complicada de recursos, lo 
ba, creo que es un muy buen — tamosrevisando todosloscon- — saliente; ysumar con urgencia — queesalarmante. Acaba de lle- 
augurio para trabajardelame- — tratos en el municipio y enSa- proyectos quese requieren pa- — gara última cuota del Fondo 
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46 años 
tiene el nuevo alcalde de San Pablo, Marco Carrillo, quien es 

periodista de profesión, Estará en el cargo para el periodo 

2024-2028. 

(5) concejales 
componen el Concejo Municipal de San Pablo, quienes acom- 
pañarán al alcalde Carrillo como parte de la administración 

del gobierno comunal. 

9 de junio del 2024 
se realizaron las primarias en San Pablo, donde Marco Carrillo 

se impuso alas otras 3 cartas para ser el candidato único de la 

Centro Izquierda en la comuna. 
  

(vine dela página anterio) 
Común Municipal y está todo 
comprometido, sumado a 
compromisos del presupuesto 
para el 2025. Quiero aclarar 
que, por ejemplo, el presu- 
puestosocial, queson $120 mi- 
llonesanuales, fueron gastados 
en su totalidad al 30 de sep- 
tiembreen la campaña electo- 
ral y, además, hay muchos 
compromisos que incumplie- 
ron durante octubre, noviem- 
bre y diciembre. Estas deudas 
son en ítems importantes, que 
tienen que ver con temas socia- 
les, entre otros. Esto significa 
que debemos realizar audito- 
rías externas, especialmente 
enlos departamentos de Admi- 
nistración y Finanzas, Social, la 
Unidad de Proyectos y por su- 
puesto el Daem. 

-¿El presupuesto 2025 está com- 
prometido? 

-ElFondo Común Municipal re- 
presenta el 67% de losingresos 
que percibe el municipio de 
San Pablo, el otro 33% es a tra- 
vés de fondos propios. No me 
atrevería a decir que está todo 
comprometido, pero vamos a 
tener que hacer modificacio- 
nes presupuestarias, ajustes y 
control del gasto público, por- 
que hay ítems que son un gas- 
todesordenado e inclusoinjus- 
tificado. No vamos a tocar te- 
'mas que son importantes, co- 
mo lo social, adultos mayores, 
infancia, deporte, cultura, en- 
treotros, pero sí habrá temáti- 
cas quereduciremos y espero 
quelacomunidad lo compren- 
da, porque es necesario y ur- 
gente. 

EDUCACIÓN 
¿Y cuáles el panorama enel De- 
partamento deEducación? 
-Lo más importante esgenerar 
medidas con urgencia para 
controlar el gasto y solucionar 
la deuda que existe en Educa- 
ción, que bordea los mil millo- 
nes de pesos, con un déficit 
mensual de $44 millones. Esta- 

mos viendo de qué manera po- 
demos reducir la planilla para 
disminuir la deuda que se ge- 
nera e incrementa mensual- 
mente. Tenemos plena con- 
ciencia que es un trabajo a me- 
diano y largo plazo, pero que 
se debe abordar de inmediato. 

»Al problema con el personal de 

educaciónse sumanlas falencias 
queexistenenlosestablecimien- 
tos de salud en temas como cale- 
facción, falta de insumos básicos, 

etcétera, ¿cómo abordará esa 
arista? 
-Estamos en antecedentes de 
que en San Pablo hubo un me- 
noscabo a la dignidad de los 
alumnos, profesores, asisten- 
tes dela educación y en gene- 
ral a las comunidades educati- 
vas. Muchas veces no hubo ca- 
pacidad de entregar calefac- 
ción en las salas de clases, ta- 
par goteras, entregar útiles de 
aseo, entre otros. Además, hay 
deudas millonarias conelagua 
potable, que significa arriesgar 
cortes en los recintos. Es un 

problema gravísimo, por lo 
que yahemos tenido conversa- 
ciones conel seremi de Educa- 
ción y estamos gestionando 
una reunión con ministro de 
Educación para ver cómo po- 

ELACALDE CARRILLO DURANTE EL JURAMENTO COMO JEFE COMUNAL. 

demos enfrentar de manera 
conjuntaestas irregularidades, 
porque San Pablo tiene un se- 
rio problema financiero, de 
deudas, de licencias médicas 
que se deben recuperar, que 
son cerca de $500 millones, y 
con una deuda previsional, en 
la cajas de compensación, en- 
tre otras entidades, que crece 
cada día en sus intereses. 

-Hastalafecha nose handefiniti- 
voresponsabilidades administra» 
tivasojurídicas por la crisis del 
Daem, pesealas solicitudes rea 
lizadas, ¿Qué medidas se aplica- 
rán ensugestión? 
-No descartamos que eso ocu- 
rra, estamos haciendo una re- 
visión exhaustiva de lorealiza- 
do en todo este tiempo. Creo 

  

quese deben realizar primero 
los sumarios correspondien- 
tes, y si los antecedentes lo 
ameritan, seguir los cursos le- 
gales que corresponda. 

PLANIFICACIÓN 
«¿Cómo abordará los problemas 
deaccesoal agua potable rural? 
-Nos reunimos con los equipos 
de la Dirección de Obras Hi- 
dráulicas (DOH) para ver la 
problemática del agua potable 
rural. Hay sectores donde se 
debenrevisar los Sistemas Sa- 
nitarios Rurales y con amplia- 
ción de redes. Vamos a hacer 
todos los esfuerzos necesarios 
con nuestro equipo técnico, li 
derado por la Secplan, para di- 
señar nuevos sistemas de agua 
potable, además de terminar 

    

los que están en curso. El pro- 
blema es que un proyecto de 
estetipo, desde la génesis has- 
ta que entra en operación, pue- 
de tomar más de 5 años. En- 
tonces, tenemos que avanzar 
en eso, pero también sumar 
otras modalidades, como los 
abastos de agua, captación de 
aguas lluvias para regadío y 
consumo animal. Vamosa bus- 
car todas las formas de generar 
soluciones al déficit de agua 
potable rural. 

-¿Cuáles acciones espera imple- 
mentar para el mejoramiento de 
loscaminos rurales? 
-Efectivamente, en los recorri- 

dos que realicé en campaña, 
sumado alas inquietudes cons- 
tantes delos vecinos, es posi- 

“Lo más importante 
es generar medidas 
con urgencia para 
controlar el gasto 
solucionar la deuda 
que existe en Educa- 
ción, que bordea los 
$1.000 millones, con 
un déficit mensual 
de $44 millones”. 

ble evidenciar que hay zonas 
quenotienen problemas, pero 
sí hay muchos otros sectores 
donde existen caminos en mal 
estado, sobretodo en invierno. 
Vamos a tener que trabajar 
conjuntamente con Vialidad 
para mejorar la mantención y 
conservación decaminos enla 
comuna. También apuntare- 
mos al financiamiento del Go- 
bierno Regional pora Circular 
33, donde podemos lograr op- 
ciones de mejorar nuestras ví- 
as y de esa forma la calidad de 
vida delas familias. 

-¿Cuálesel mensaje quele entre- 
gaala comunidad de San Pablo? 

-Que tengan la tranquilidad y 
certeza que será una alcaldía y 
unaadministración de política 
de puertas abiertas. A partir 
del6 de diciembre me conver- 
tí en el alcalde de todos los 
sanpablinos, sin importar el 
color o pensamiento político. 
Están todos convocados para 
trabajar en este nuevo aire pa- 
ra San Pablo, que esperamos 
nos lleve acreceren el desarro- 
llo local y mejorarla calidad de 
todoslos habitantes de nuestra 
comuna. as 

  

  

    

  
  

  

  

  

ASOCIADAS — 
tub de Lectores 

hs   

REVISA AQUÍ TUS 

  

(OELCLUBDELECTORES 

    

Sé parte de la RED DE EMPRESAS ASOCIADAS al 
Club de Lectores y entrega beneficios a los 

demás suscriptores. 
Escríbenos al WhatsApp +569 9680 5944   
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